

令和6年 第10回

仙北市教育委員会定例会会議録

令和6年7月25日

仙北市教育委員会

令和6年第10回仙北市教育委員会定例会会議録

1 開会宣言 令和6年7月25日(木) 午後3時00分

2 場 所 西木総合開発センター 2階 集会室

3 出席委員

教育長	須田 喬
教育長職務代理者	坂本 佐穂
委員	橋本 勲
委員	細川 伸也
委員	田口 桂一郎

4 出席した事務局職員

教育部長	阿部 聡
教育総務課長	湯澤 満
学校適正配置準備室長	若松 正輝
学校適正配置準備室参事	毛利 俊介
学校教育課長	丹野 広史
北浦教育文化研究所長	斉藤 丈彦
総合給食センター所長	大石 基
生涯学習課長	草薨 直子
中央公民館長	高倉 正人
田沢湖公民館長	佐藤 文恵
角館公民館長	千代 雅和
市民会館長兼田沢湖図書館長	信田 昌史
学習資料館・イベント交流館長	栗原 由紀子
平福記念美術館長	小松 亜希子

5 議事

(1) 報告事項

報告第19号 就学指定校変更の承認について

6 審議の経過及び結果

(須田教育長)

ただいまから、令和6年第10回仙北市教育委員会定例会を開催いたします。

それでは、本定例会の出席委員、職員を紹介します。

－出席委員、職員を紹介－

会議書記には齋藤課長補佐と新山主事を任命します。署名員は、私と委員から田口委員を指名します。前回会議録の承認についてですが、定例会については橋本委員、会議が終

わり次第、署名をいただきたいと思います。

次に教育長挨拶ですけれども、私から2点報告させていただきます。

1点目が、教育委員会学校訪問についてです。6月24日から7月9日までかけて市内11校を委員の皆様とまわりました。昨年以上に子どもたちや先生方の笑顔が授業で見られ、うれしい感想をもったところです。市内全体で言語活動の充実を研究テーマに据えて、3年経ちましたが、グループやペアでの話し合いなど課題を解決するための話し合いが多くの学校で行われました。先生方の言語活動も格段に進歩しており、言語環境が整ってきたことも成果でした。何を話しても許される人間関係作りが構築されてきていると実感もしました。また、個別最適な学びの充実のためにICTを活用した授業も多くの学校で参観できました。今後も学校におけるICT活用の研修を充実させ、その活用を図っていきたいと考えております。さらに、昨年課題を抱えていた学級の子どもたちが一生懸命課題に向かっている姿に感動を覚えました。学校をあげて学習規律の必要性を子どもたちに理解してもらい、推進したことが第一の理由だと考えます。生徒指導の機能を生かした授業をすることで子どもたちが褒められ、やる気を出して授業に向かっていました。教師との信頼関係を築いています。学力向上の一步が子どもとの信頼関係の構築であります。改めてその大切さを感じた次第です。委員の皆様におかれましては、お忙しい時期にもかかわらず、学校訪問並びに指導講評いただきありがとうございました。

2点目が、7月13日に行われた防災体験教室についてです。中央公民館主催で行われましたが、日本赤十字秋田短期大学から及川先生を講師に招き、西木庁舎で実施しました。当日は先生の講演のほかに、秋田県生涯学習センター学習事業チームによる防災体験グッズを利用したグッズ作成、炊き出しの実演、角館消防署西木分署による消火体験など様々な講座が用意され、100名の方々がそれぞれ体験を通して防災意識を高めることができました。下は小学生から高齢者まで参加しての教室でしたが、有意義な教室でした。この講座はせんぼく校の先輩方によるさくら教室との共催でもありましたが、障害のあるなし関わらず参加できる講座でしたので、ある意味共生社会の実現に向けての会だったと思います。企画の中心が、中央公民館の佐々木専門官でしたが、次年度以降も必ず継続して実施していきたいと考えたところであります。

次に教育長報告についてであります。

－資料により説明－

それではこれから、審議案件に入ります。

報告事項第19号就学指定校変更の承認についてお願いします。

(丹野学校教育課長)

報告第19号就学指定校変更の承認について、先に申請のあった就学指定校変更2件について、教育委員会として承認することといたしましたので報告いたします。

－資料により説明－

報告は以上でございます。

(須田教育長)

何かご質問ありますか。よろしいですか。

それでは、その他に入ります。いじめ、不登校対策についてお願いします。

(斉藤北浦教育文化研究所長)

それでは、6月のいじめ、不登校の状況について報告いたします。

初めにいじめについてです。6月は小学校4件、中学校は1件の計5件でした。

次に6月の不登校児童生徒について報告いたします。小学生2名、中学生22名。計24名です。

6月のスペース・イオの活用は3、さくら教室の活用は0となっております。以上が6月のいじめ、不登校の状況です。

(須田教育長)

ご質問ありませんか。よろしいでしょうか。

それでは、教育委員会定例会会議録のホームページ公開についてお願いします。

(湯澤教育総務課長)

別冊の資料をご覧ください。第7回5月に行われました定例会の会議録のホームページ公開についてです。

－資料により説明－

誤字脱字等ありましたら、後で私の方まで教えていただければと思います。以上です。

(須田教育長)

次に学校適正配置準備室からの報告についてお願いします。

(若松学校適正配置準備室長)

学校適正配置準備室からの報告ですが、本日午後2時から3時まで、協議会を開催いたしました。その内容についてですけれども、去る7月8日から22日まで、市民意見交換会を開催しました。その結果とそれを踏まえた、今後の進め方について協議を行いました。市民意見交換会の方は、6小学校区で開催しまして、総数55名の方に参加いただきました。前年度56名でしたので、ほぼ前年度と同数の方に参加いただきました。今後の進め方については、今日協議した内容を8月6日の学校適正配置検討委員会の方でも揉んでいただきまして、決めていきたいと思っております。詳しいことについては次回報告させていただきますと思います。

それから、8月1日に秋田県内で2、3番目となる義務教育学校、藤里学園義務教育学校の方を教育長以下、事務局6人で視察訪問に参ります。以上です。

(須田教育長)

何かご質問ありますか。よろしいですか。

その他で何かありますか。

(信田市民会館長兼田沢湖図書館長)

田沢湖図書館、仙北市民会館から先ほど皆さんにチラシをお渡ししております。A4横の方から説明させていただきます。8月11日に仙北市民会館の方で「辰子姫 式」という題目で、あきた朗読おとぎ芝居を行います。委員の方々には招待券を付けておりますので、是非お越しいただければと思います。よろしくをお願いします。

続きまして、A4縦の方になります。図書館コンサートを9月1日(日)17時30分から行います。例年ですと冬の時期、12月ですとか3月に行っていたものを、今回は9月1日に行いたいと思っております。歌、朗読、クラリネット、ピアノは例年の方々です。こちら8月の広報に掲載になりますので、どうかよろしくをお願いします。

(須田教育長)

その他ありますか。

(千代角館公民館長)

お配りしましたチラシをご覧ください。公民大学の陶芸学科によります「第16回学生陶芸展」が、来月の8月3日(土)から5日(月)の会期で樺細工伝承館の方で開催されます。入場は無料となっておりますので、是非、足をお運びいただければと思います。よろしく願いいたします。以上です。

(須田教育長)

よろしいでしょうか。

それでは、これもちまして、令和6年第10回仙北市教育委員会定例会を終了いたします。ありがとうございました。

(閉会宣言：午後3時30分)